

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Arriendo

Se desea arrendar cerca de Segovia 10 hectareas de terreno labrantío, tierras de primera.

Para informes, en esta redacción.

Tercer aniversario

Todas las misas que se celebren de nueve á doce en la iglesia de San Miguel el sábado 3 del actual, se aplicarán por el alma del Sr. D. Eduardo de Burgos y Galvo, que falleció en igual fecha de 1903.

El culto de dicho día 3 en la iglesia del Corpus, de cinco á seis de la tarde, se aplicará por el mismo fin.

La familia ruega á sus numerosos amigos una oración por el finado.

Como hace diez y seis años

Corría el mes de Febrero de 1890, y el actual jefe del partido conservador, obligado por enfermedad del señor Gamazo, á intervenir en el debate explicando la crisis que se suscitó en aquellos días por motivos análogos á los que dieron lugar á pronunciar el maravilloso discurso sobre la Reforma arancelaria y que ya conocen nuestros lectores, se levantó á rectificar, en nombre del señor Gamazo, el señor Puigcerver, ministro á la sazón de Gracia y Justicia, pronunciando un discurso que rejuvenece nuestra sangre y enciende nuestros recuerdos al tenerlo á la vista.

El señor Moret, desde la Presidencia del Consejo, coincidiendo hoy con el señor Maura en la materia arancelaria, detrás el señor Puigcerver, sin apenas voz y voto en estas cuestiones, y triste y solo, en los escaños de enfrente, el infatigable leader del librecambio señor Azcárate, depositario de la fe, con su historia debajo del brazo, defendiendo sin convicciones, y atrincherado en baluartes carcomidos por las realidades presentes, los últimos restos de aquella escuela que tantos estragos, pérdida y atrasos ocasionaron en la producción y riqueza patria, representan una inclinación enorme al lado de la sana razón económica.

Con razón el ilustre jefe del partido conservador, al oír expresarse al señor Moret rectificando lo sus amores pasados y defendiendo hoy la buena doctrina arancelaria, exclamó entre tris-

te y satisfecho: «Hubiérase así expresado y producido el señor Moret años anteriores, y no contaríamos hoy con diez y seis años perdidos para la reconstrucción económica de la patria.»

Gallarda, hermosa, triunfante fué la posición del señor Maura en este momento, de la que no abusó, desde la cual pudo ser cruelmente terrible con recordar el pasado... Dos conceptos hay en su discurso, tan generosos y tan noblemente expresados, que en vez de confundir á sus enemigos de entonces, hoy á sus pies, los enaltece y abrianta, pensando como piensa siempre en el interés supremo de la patria.

Aquella intervención del señor Maura en el debate á que antes nos referimos del 8 de Febrero de 1890, no sabemos si traerá á la memoria del señor Puigcerver algo muy íntimo, muy travieso, muy amargo, relacionado con el debate arancelario de estos días.

El Sr. Maura está hoy donde estaba aquel día en aquel su discurso admirable de rectificación, en nombre del Sr. Gamazo enfermo, explicando la parte secreta de aquella crisis, y en la cual fué principal actor. Porque pocos españoles habra que recuerden y conozcan, que el señor Maura entonces, con diez y seis años menos y sin haber sido aún ministro, rechazó entrar insistentemente en aquel gabinete, por análogas razones de las que se discutían estos días en el actual debate arancelario.

Gamazo y Alonso Martínez, y aun el marqués de la Habana, que fué testigo de aquellas gallardías del señor Maura para defender la revisión arancelaria, negándose á formar parte de aquel gobierno, pasaron á mejor vida.

Nosotros, historia viviente y triste de mejores días, la conservamos vívida, para recordar hoy la consecuencia, lealtad y airosa posición del señor Maura en estos debates, su altura en ello y en todas las cuestiones relacionadas con el interés público.

Por eso su autoridad es tanta para hablar del régimen aduanero y política comercial, con la altura de ideas y de consecuencia con que hablaba la otra tarde.

Para demostrar su posición de hoy con la de ayer, no hubiera tenido, salvo las circunstancias de lugar y tiempo, que hacer otra cosa que dar lectura de aquellas ideas expuestas en su discurso de 1890 y que tan grata nos es hoy su lectura.

La consecuencia económica está hoy donde estuvo ayer personificada y con ella la mejor garantía de la defensa de los intereses de la producción.

De (La Liga Agraria.)

El cable español á Marruecos

Entre los sopros por que estamos pasando por causa de las deficiencias de nuestro sistema colonizador en Africa, deficiencias de las cuales no hablamos por patriotismo,

hay uno que pone de manifiesto la Conferencia.

Cada vez que los periodistas extranjeros, cuyo número ha aumentado estos días, preguntan por el cable español á Marruecos, inutilizado hace tiempo, no se sabe qué contestarles.

El duque de Almodóvar del Río, á quien se ha preguntado, contesta que las órdenes están dadas para su reparación y restablecimiento.

Pero se asegura que para las reparaciones necesarias hace falta consignación en los presupuestos.

Es doloroso que ante los extranjeros ofrezcamos una vez más el espectáculo de nuestro abandono, y al tratar en la Conferencia del atraso de Marruecos, no podamos ocultar nuestro propio atraso.

En realidad no tenemos por nuestra cuenta comunicación submarina permanente entre España y Marruecos, pues el cable español cesó de funcionar y hemos tenido que admitir un basallaje con los cables franceses de Tánger á Cádiz y de Chafarinas á Nemours.

Luciérnagas

Bajo el nocturno capuz que el seto en sombra inundaba, una luciérnaga daba su rayo de blanca luz.

Con tan brillante derroche, que semejaba, dormida, una estrella desprendida de los velos de la noche.

Mirando aquel resplandor tranquilo, sereno y fijo, mi amigo Juan Niega dijo: «Toda esa luz es amor.»

Y alzando al celeste velo la mirada, dije á Juan: «Mira cuánto amor nos dan las luciérnagas del cielo!»

FEDERICO BALART.

Noticia sensacional

El príncipe D. Jaime.—¿La muerte del carlismo?—Rumores sobre una boda.

Circula una noticia verdaderamente sensacional y que transmitimos con todo género de reservas, por la facilidad con que puede ser rectificada.

Dícese que está concertada la boda del príncipe D. Jaime, hijo de don Carlos, con la hermana del duque de Alba, doña Sol.

La noticia, que parece ha sido lanzada á la publicidad por personas que conocen bien las cosas de altas esferas, ha producido el consiguiente revuelo.

Se añade que el príncipe D. Jaime se acogerá al régimen actual, reconociendo la monarquía constitucional española y renunciando, por lo tanto, á sus pretensiones como hijo heredero de D. Carlos de Borbón.

Añádese que sería nombrado infante de España.

La noticia ha producido buenísimo efecto, entre quienes le han dado crédito, y, procede de la Agencia telegráfica Mencheta.

DE POLÍTICA

Centralización

Hace ya muchos años que todos los gobiernos que se van sucediendo en el poder colocan al frente de sus programas ministeriales la reorganización administrativa; y es ya convicción muy general también la de que los excesos separatistas de ciertas regiones, si no se justifican, por lo menos hallan una explicación en los estorbos, dilaciones y entorpecimientos de una administración centralizada con exceso opone á las libres iniciativas de las regiones y de los

pueblos. No es fácil diferenciar el problema de la descentralización y el problema del regionalismo, y muchos que abominan del segundo ansían y aplauden la primera.

En el reciente manifiesto catalanista, el suscrito por diputados y senadores de dicho partido, habrá muchos que rechacen el programa de Minresa, pero no habrá quien niegue su asentimiento á protesta fundísima de los catalanes contra el dilatorio expediente que hay obligación de instruir y de resolver en Madrid, para ver dónde deban colocarse los urinarios en el puerto de Barcelona...

Hay que acabar con esa centralización burocrática y absurda.

BODAS REALES

EL VIAJE DEL REY

Según informes de buen origen, hoy deben salir con dirección á París y Londres las princesas de Battenberg, después de su breve estancia en Mouriscot.

Las impresiones que se llevan de su permanencia cerca de España y su rápido viaje á la tierra donostiarra, serán para las princesas, y principalmente para la Ena, de imperdurable recuerdo.

Para el domingo próximo se proponen estar en París las egregias damas, siendo despedidas en Biarritz por las colonias inglesa y española en pleno y por el Rey, agosto prometido de la bella princesita Ena.

¿Quién sabe, si con tierna mirada y lenguaje mudo, pero elocuente y sublime, cruzárase entre los regios novios la cariñosa frase «¡hasta muy pronto!»

Mis noticias que se tienen de San Sebastián, aseguran que S. M. el Rey después de despedir á las princesas emprenderá su viaje á Madrid en el sudexpreso de hoy.

Se han dado las oportunas órdenes para que los Migueletes y Guardia civil cubran la carrera al paso de D. Alfonso.

Los biarrontes han bautizado al automóvil, en que D. Alfonso hace sus excursiones, con un nombre muy sugestivo.

Le llaman «El amor que pasa.»

Las Cortes

Sesiones de ayer SENADO

Preside el general López Domínguez que abre la sesión á las cuatro menos cuarto.

Aprobada el acta, el señor Calbetón explica su anunciada interpelación respecto de la concesión de una fábrica de papel en el valle de Arán.

Pronuncia un largo discurso para demostrar lo ilegal del expediente y lo injusto de la concesión, y termina diciendo que lo que se proponen esos fabricantes es el contrabando de papel de Francia, por lo que pide la nulidad de la concesión fundándose en la ley.

Le contesta el ministro de Hacienda quejándose de los apremios del señor Calbetón, y dice que apenas ha tenido tiempo para estudiar ese asunto, pero que su deseo es grande porque se resuelva pronto.

Manifiesta luego que asuntos como el de que trata son de los que se dejan á la inteligencia de las direcciones, aunque no por eso deja de hacerse solidario del decreto por llevar su firma.

Hace ver la diaphanidad con que ha procedido en este asunto y su resolución de reparar el error, si lo hubiere.

El señor Calbetón protesta de su respeto hacia el señor Salvador y de que haya pensado jamás en arrojar sombras sobre este asunto.

Luego insiste en sus afirmaciones.

El ministro de Hacienda rebate algo de lo expuesto por el señor Calbetón. Añade que para evitar esa temida defraudación está dispuesto á que los interesados en el asunto nombren una inspección para esa fábrica.

Replica el señor Calbetón é interviene el señor Allendesalazar para recoger alusiones y combata la concesión.

Le contesta el ministro de Hacienda, y entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes de concesión de ferrocarriles; se procede al sorteo de secciones, y después de señalar el orden del día para hoy, levántase la sesión.

CONGRESO

Minutos después de las tres abrió la sesión el señor Canalejas, y aprobada el acta de la anterior, da cuenta de un telegrama del Gobierno argentino dando las gracias al Congreso español con motivo del pésame que envió por el fallecimiento del general Mitre.

Varios diputados formulan ruegos sin interés, sobresaliendo el señor Soriano que dirige ruegos á casi todos los ministros.

Termina preguntando al de la Guerra que alcance da á la proyectada modificación del art. 7.º y qué ocurriría si se representara «El Alcalde de Zalamea», de Calderón en que llevando la interpretación hasta su último extremo, podía entenderse que se inferirían determinadas ofensas.

El general Luque contestó que aplaude y aplaudirá «El Alcalde de Zalamea», y cuanto á la modificación, que ya resolverá el Senado.

Después el señor Nocedal se ocupa de los sucesos de Alcoy.

Censura la pasividad de las oposiciones en este asunto, y pregunta si son exactas las versiones de la prensa, y si el Gobierno conoce la circular dirigida por la guardia de Alcoy á sus compañeros.

El ministro de la Guerra contesta al señor Nocedal, limitándose á relatar brevemente lo acaecido.

En Alcoy—dice el general Luque—se publica un periódico llamado «Humanidad» el que se han dirigido ataques é insultos al ejército, algunos de los cuales voy á leer pero rogando no consten en el «Diario de Sesiones» porque le deshonrarían.

Lee varios párrafos, en efecto que provocan la indignación de la Cámara, y añade:

«Yo no sé qué hubiera hecho, exclama el ministro de la Guerra, á pesar de mi edad y de estos cabellos blancos, si me hubieran encontrado en la calle con el autor del artículo.»

Lee después el relato oficial de los hechos y aplaude la aptitud del Alcalde.

Rectifica el señor Nocedal y promete ocuparse de ese y otros asuntos.

Se entra en el orden del día, aprobándose varios dictámenes, y se levanta la sesión.

lo de las jurisdicciones

Ayer volvió á reunirse la Comisión que entiende en el manoseado asunto de las jurisdicciones.

La reunión fué laboriosa, pero sin resultado alguno. Hubo los consiguientes cabildos, discusiones, idas y venidas, mas todo fué en vano, la solución, la transigencia, no parecieron por parte alguna.

Se desechó el artículo tercero nuevamente redactado por el señor Loygorri y casi estuvo á punto de haber una ruptura definitiva en el seno de la Comisión.

Predominó al fin la templanza, y dióse al Sr. Groizard el encargo de avistarse con el Sr. Moret.

Por otra parte, el general Luque visitó también al presidente del Consejo, pero nada se sabe de lo que trataron, pues la reserva guardada por ambos es impenetrable.

El Sr. Moret, reconociendo que el asunto se va dilatando demasiado, manifestó que mañana habrá dictamen.

Insistió el Sr. Moret en que el sábado habríase despejado la incógnita, pero no podía anticipar juicio de ella.

El general Luque por su parte manifestó á la comisión su «ultimatum» y no se racató para decir que su dimisión no tardará muchos días en ponerla, no habiéndolo hecho ya porque no se le atribuya intranquilidad y descortesía.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA

DE

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquilas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES:

Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:

Isabel la Católica, 9

VINO DE PEPTONA Y MALTA FOSFATADO

LLOVET

TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, convalecencias, enfermedades del sistema nervioso, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia y Laboratorio Llovet-Segovia

Camisería y Sastrería

DE

Serrano Hermanos

Recomendamos a nuestra clientela y al público visiten esta casa establecida en la calle de Isabel la Católica, números 1 y 3, donde encontrarán a precios muy económicos, lo más selecto en géneros para trajes, gabanes, pantalones, capas y chalcos de fantasía. En Camisería también encontrarán precios nunca vistos, y en géneros de punto, corbatería, guantes y ropa blanca de señora.

Se advierte al público que se realizan muchos géneros a mitad de precio. No dejen de visitar esta casa por su baratura en todos los géneros.

Isabel la Católica, 1 y 3 (esquina a la Plaza Mayor), SEGOVIA

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgana, a la que repugnan los alimentos o no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

Sastrería con géneros

DE

NARCISO DE LA ORDEN

En este acreditado establecimiento encontrará su numerosa clientela y el público en general, un bonito y variado surtido en géneros propios de la estación, a precios económicos.

Para señores sacerdotes, merinos, paños merinos, estambres, royal, cuero de lana, armures, y todos los artículos necesarios para trajes tales.

Visítad esta casa y os convencereis de la verdad.

Especialidad en el corte y confección.

11, Juan Bravo, 11, SEGOVIA

Ultramarinos finos

DE

EUSEBIO DE MARCOS

MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden a precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esta casa.

Muerte y Vida, núm. 12

La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos a los de más lujo.

Precios muy económicos

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Imperdibles

con vistas de Segovia de gran novedad a 30 céntimos

Atriles forma de áncora y forma trébol con vistas de Segovia y con imágenes que sirven para colocar cualquier fotografía, a 40, 50, 75 céntimos y 1 peseta, 1'25 y 1'50

Cadenas, dijes, miniaturas, adornos de cabeza, botonaduras, gemelos, collares, pendientes, alfileres de sombrero, bolsillos, portadadales, servilleteros con letras (novedad), limpiaplumas, boquillas, fosforeras con vistas, petacas, carteras y otros mil objetos, todos muy baratos

Cristalería con vistas de Segovia, Porcelanas—Perfumería—Menaje para mesa—Bandejas—Cafeteras—Portaplatos—Jarras—Sillas para iglesia—Paraguas—Juguetes de todas clases y precios

Artículos para Carnaval

Gran exposición de tarjetas postales
Se hace y escaracha el nombre que pidan
Automáticos con regalo

Entrada libre ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino o Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago o gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS

de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones o para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo o Dolor de Espalda, Codos, y otras partes o para Torceduras, Contusiones, Intumescimiento y Piel Dolorida, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo, según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Inflamaciones Debilitadas, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE.—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido a millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitadas, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

Fundada 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

Brandreth

Algo de agricultura

No es cosa fácil, aunque lo parezca, la práctica cultural referente a la concienzuda aplicación de los abonos químicos. La enmienda razonada del rutinarismo que preside generalmente a esta práctica, es el objeto de este artículo; y ya que empieza ahora la sementera de las legumbres y cereales tardíos, no está demás indicar algo acerca del razonado uso de sus fertilizantes.

Es hoy una práctica generalizada entre los labradores y muy recomendada por los agrónomos, distribuir los abonos químicos con la mayor uniformidad posible y con el propósito de fertilizar por igual toda la capa arable. A este fin se aconseja la aplicación de dichas substancias mucho antes de depositar las semillas, con el objeto de que las labores preparatorias efectúen la mezcla íntima de la tierra con el abono. Es dado presumir que con esto se pretende que el efecto del fertilizante sea más completo, pues de esta manera toda la capa laborable se encontrará provista de materias nutritivas que las raíces de la planta encontrarán sin gran esfuerzo, cualesquiera que sean su dirección y desarrollo. Hace ya bastantes años que el agrónomo belga Fonquet dijo a este propósito que «el ideal sería una partícula de tierra entre dos de abono; y yo sin pretender ni remotamente, desautorizar concepto de nadie, he de tener si quiera el natural derecho a decir lo que yo creo y lo que la práctica me ha enseñado; y allá voy, por tanto, a demostrar la ineficacia de esa práctica en la mayoría de los casos y la imposibilidad absoluta de aplicar ciertos fertilizantes con arreglo a ese método.

Existen sales, como el nitrato de sosa, que son muy solubles y, por tanto, difusibles, en extremo; por esta circunstancia sería ociosa, por lo menos, la práctica de mezclarle íntimamente con la tierra, pues el nitrato, aplicado de cobertura o capa y á merced de la menor lluvia, impregna por su exagerada difusibilidad, toda la capa arable, mezclándose perfectamente con ésta y descendiendo parte al subsuelo arrastrado por las aguas. Y he aquí el principal motivo para no aplicar con anterioridad y mezclar con las labores preparatorias este fertilizante, pues estamos expuestos (como ya dije en otro artículo) á la pérdida de parte de esta substancia, que puede muy bien ser arrastrada por una lluvia abundante y anterior á la siembra. No ocurriría esto si nuestras tierras dispusieran de mucho fondo, pues entonces el nitrato, en vez de ser arrastrado por las

aguas de drenaje, descendería á las capas inferiores; en este caso podríamos aprovecharle con el cultivo de plantas de raíces muy profundas (legumbres), pero no estamos en el caso de perturbar ó desordenar nuestras rotaciones por la ejecución de una práctica inconsiderada. Opino, por tanto, que es inconveniente y antieconómica la aplicación del nitrato de sosa con anterioridad á la siembra.

Y probado esto, quedame por probar la ineficacia de tan recomendada práctica con respecto á los abonos fosforados y potásicos.

Parece que el superfosfato de cal y el cloruro y sulfato potásicos «deben» mezclarse íntimamente con la tierra por medio de labores anteriores á la siembra, pues, por el hacerse insolubles (aunque asimilables) los fosfatos en contacto de la cal y los abonos potásicos en presencia del humus y la arcilla, ya no podremos abrigar ni la menor sospecha de que puedan ser arrastrados por las aguas sobrantes. De aquí «debe deducirse» que, una vez bien mezcladas estas substancias con la tierra, están sus partículas relativamente equidistantes en toda la capa arable y, por lo tanto, en las mejores condiciones para ser aprovechadas por las raíces.

Ahora bien; ¿cómo explicar los excelentes resultados obtenidos con la aplicación de los fertilizantes á chorrillo, en líneas, en el bajo de los surcos, en la siembra y en contacto con el grano?... ¿A qué debe achacarse el hecho de que con la incorporación ó mezcla íntima se consigán resultados inferiores? Pues bien, este hecho, al parecer inexplicable, constituye una realidad.

Aparte de que agrónomos tan autorizados como Tisserand, Donid y Bonquet preconizan la repartición de los abonos en las líneas ó surcos, no necesitaríamos de sus afirmaciones y experiencias para abrazarnos á la práctica por ellos recomendada. Es tal la diferencia de resultados entre los dos métodos, que descuellan y se hacen notar hasta en la práctica más irreflexiva. Y son de evidenciar se con lo expuesto, los perjuicios que ocasionan las ideas pomposamente divulgadas; para evitar estos daños hay que hacer de la observación un regulador de esas mismas ideas y pesarlás después en la balanza de la práctica, poniendo en el otro platillo la infalible pesa del estudio de los hechos.

Parece indudable que, con una perfecta intimidad de las partículas de tierra con las del abono este ha de ser mejor utilizado por las raíces. Repito que en la práctica no ocurre esto así; y para explicar este hecho

hay que acudir al fenómeno que domina todas las cuestiones relacionadas con la fertilización de la tierra, fenómeno que Garola llama «trabajo radical» de la planta en las distintas fases de su período vegetativo; ó sea la «cantidad de alimento absorbido por un grano de raíces en veinticuatro horas». Las raíces de todos los vegetales realizan de un modo dado de su vida, un trabajo muy activo; durante este momento el desarrollo de la planta depende, por consiguiente, más que de la riqueza media de la cantidad de alimento concentrada en un determinado punto de la tierra, próximo á las raíces.

Antójaseme que puede ser esta la explicación. Además, entiendo que, con la incorporación perfecta de los fertilizantes á la tierra, gran parte de estos no pueden ser absorbidos por la planta, pues, por su mucha superficialidad, se hacen inaccesibles á las raíces.

No sé si habré logrado demostrar lo que me propuse. De todo ello se reducen las dos conclusiones siguientes:

«Es convenientísimo aplicar los superfosfatos y sales potásicas en la siembra y á chorrillo por el surco, ó en líneas.

El nitrato de sosa no debe incorporarse nunca á la tierra con las labores preparatorias de la siembra.»

JOSÉ LUQUE.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de Regimiento de Sitio don Carlos Guitián.

Hospital y provisiones un capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 1.º

Ministerio de la Guerra.—Real decreto autorizando al ministro de la Guerra, para que presente á las Cortes un proyecto de ley concediendo una recompensa especial al general de brigada don Diego Ollero y Carmona.

Real orden señalando el día 15 de Mayo próximo para dar principio á los exámenes de ingreso en las Academias militares, y disponiendo que el concurso se ajuste á las bases y programas adjuntos.

Hacienda.—Real orden aprobatoria de la adjunta relación de las reclamaciones formuladas por Corporaciones de Beneficencia é Instrucción pública solicitando emisión de inscripciones por venta de bienes en la primera y segunda época de la desamortización.

Otra declarando que el tipo medio del cambio en la segunda quincena del mes de Enero último ha sido el de 23 24 por 100, correspondiendo una reducción de 19 por

100 en las liquidaciones que para su pago en oro se efectúen las Aduanas.

Diario religioso

Santos del día 3

Santos Celerino, Laurentino, Ignacio, Félix, Hipólito, Ascario y Sinfonio, Mártires.

SAN BLAS OBISPO Y MARTIR

San Blas, armenio de nación, fué desde joven tan humilde, modesto y arreglado en sus costumbres, que la ciudad de Sebaste le eligió por su padre y pastor espiritual. Cumplió como verdadero Apóstol los deberes de su dignidad Episcopal, sin perdonar trabajo ni fatiga por ganar almas para Jesucristo. Ardía por aquel entonces en todo el imperio romano una cruel persecución contra los cristianos, y como el Santo Obispo sabía que no sería el último en comparecer ante los jueces para dar testimonio de su religión, se retiró al desierto para entregarse á la contemplación y disponerse al martirio. Los soldados de Agrícola, Presidente de la Provincia, andandó en busca de fieras para atormentar á los cristianos, encontraron á Blas en una cueva, y habiéndole llevado á la ciudad pretendió Agrícola hacerle renunciar la fe de Cristo, mas no lo pudo conseguir, y después de haberle hecho atormentar de varias maneras, le mandó degollar en 3 de Febrero del año 289. El Señor ha manifestado al mundo la santidad de su siervo con multitud de milagros, y particularmente le ha hecho abogado de los que le invocan cuando padecen males de garganta.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 á 29 reales fanega.
Centeno de 32 á 33, id. id.
Algarrobas á 36 id. id.
Trigo á 46 y 47 id. id.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46 y 46'50 reales fanega de 94 libras.
Centeno, precio nominal, á 30 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose á 46'00 reales las 94 libras.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado.

Trigo á 45'50 reales las 94 libras.
Cebada, á 25 reales fanega.
Tendencia del mercado floja.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 46'75 reales las 94 libras.
Almacenes de Arco—Han entrado 60 fanegas de trigo, que se pagaron á 46'75 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 7 vagones de trigo.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el [trigo á 46'75 reales las 94 libras castellanas.

Cebada, á 29 id.
Algarrobas, á 32'50 id.
Entraron 0000 fanegas de trigo.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 47 reales, fanega.
Centeno, á 31.
Cebada á 29
Patatas á 2'80 reales arroba.
Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

El Nuevo Pensamiento

Antiguo local de «La Gondola»

3, VICTORIA, 3

Grandes bailes de máscaras por la tarde y noche, durante los días 2, 4, 11, 18, 25, 26 y 27 de Febrero y 4 de Marzo, domingo de Piñata, con un magnífico regalo para la pareja que con más gusto vaya disfrazada.

El día 26, por la tarde, concurso de baile para los niños, siendo la entrada gratuita para éstos y persona que les acompañe, con regalo á la pareja que á juicio del jurado lleve mejor disfraz.

Abonos para todos los bailes, á 3'25 pesetas, siendo el importe del timbre á cargo del público. Entradas sueltas, á 40 céntimos.

Segovia 31 de Enero de 1906.

M. Adrados.

Oficiales cuartos de Hacienda

Preparación completa por don Manuel Reyes, Abogado del Estado y don Carlos Vera, Depositario pagador de esta Delegación de Hacienda, para la convocatoria anunciada en la «Gaceta» del día 30 de Enero último.

Es bastante el título de bachiller.

Detalles é informes, Juan Bravo, número 5, 3.º, derecha, de dos á cuatro de la tarde.



Folleton de EL ADELANTADO (59)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

POR

Ponson du Terrail

—Hace poco que nos encontramos en los jardines del Tívoli.

—Sí.

—Hemos dado vueltas y más vueltas á su alrededor.

—Es cierto.

—Y nos miró.

—Muchas veces y con completa indiferencia.

—¿Y no os reconocí!

—Sí, por cierto; sólo que hemos convenido en obrar así.

—¡Ah! eso es diferente, sois en verdad un hombre listo, para Bibi.

Pero,—añadió Hipólito, que deseaba darse cuenta exacta de todas las cosas,—¿sabe la ciudadana Antonia, que debía llegar el gitano?

—Sí, naturalmente.

—¿Quién se lo avisó?

—Pues él mismo.

—¿Y va á cenar á su casa esta noche?

—Cuenta con ello.

—Y Antonia le probará como dos y dos...

—Probará cuanto se le antoje, pero tengo yo también mis pruebas en reserva.

Y sonriendo, añadió Bibi.

—¡Vaya! ya sabes bastante por hoy, amigo mío.

—¿De veras?

—Sí, y ahora se trata de servirme ó mejor dicho, á la condesa Aurora.

—La pertenece hasta mi última gota de sangre,—contestó Hipólito con un arranque de entusiasmo.

—¿Y harás por consiguiente lo que te ordene!

—Estoy pronto á todo.

—Vas á ir á casa de la ciudadana Antonia.

—Bueno.

—Y tratarás de cenar con ella y con el gitano.

—¿Y luego?

—¿Diantre! vendrás en seguida á decirme lo que pasó entre ellos.

—¿Y Nichette?

—¡Ah! A esa, sobre todo, es á la que no hay que perder de vista. Esa criatura es el genio del mal.

—No hay duda que Antonia la embarcó para que seduzca al gitano,—observó Hipólito.

—Es cierto... pero...

—¿Pero qué?

—¿Y si tu te dedicases á trastornarla la cabeza?

—¿A Nichette?

—¿Pardiez! ¿A quien pues?

Hipólito hizo una mueca.

—Desde que sé,—que Zoe y Nichette son una misma mujer...

—¿Ya no la quieres?

—Es decir, que ya no estoy encajado.

—Pues bien,—dijo friamente Bibi,

—por amor á la condesa Aurora, es conveniente que finjas. Vete, hijo mío.

Bibi despidió á Hipólito.

Quando el elegante se marchó, el antiguo agente de policía, murmuró:

—Hay una cosa que no he revelado á Hipólito, y es que pudiera muy bien suceder que el testamento falso que Antonia entregó al gitano fuese obra del caballero de Mazures, padre de Aurora, hoy mi amigo y exjefe de la policía secreta, ciudadano Pablo.

Bibi se entregó á una profunda cavilación.

XXIV

Sigamos ahora á la ciudadana Antonia y á Nichette la Ramilletera á las que durante el largo relato de Benito las hemos perdido de vista.

La gitana había hecho subir en su carruaje á la Ramilletera, á la que antaño se llamara Zoe, con gran admiración de la multitud que vagaba por los alrededores del Tívoli.

Pero en aquel París excéntrico y, por decirlo así, casi nuevo, nacido del terror de la víspera y la esperanza del mañana, se recibían bien todas las extravagancias y originalidades. Aquella criatura deforme que sembraba el oro á manos llenas; que gastaba vestidos de los más chillones trenes de un gusto destetable y de lo más llamativo, estaba casi á la moda, y cuando se presentaba en el teatro aplaudíanla los concurrentes.

En los bailes públicos las jóvenes más hermosas mendigaban su protección, y ya hemos dicho que más de un hombre envidiaba la suerte del ciudadano X... Y los curiosos aplaudieron encantados y asombrados á la vez al ver á la hermosa Ramilletera subir al lujoso carruaje de Antonia.

—¡Al hotel!—ordenó á uno de sus postillones.

A pesar de la sorda precaución que la atormentaba hacía tiempo, Antonia estaba contentísima. Había entrado malhumorada en los jardí-

Ultimamente, aun cuando la situación empeoró ayer bastante, se espera que el presidente del Consejo hará cuanto pueda por buscar una fórmula de arreglo.

Veremos lo que resuelve la comisión, aunque al presente se considere la crisis como acontecimiento en puerta, apesar de lo dicho en contrario por el Sr. Moret en el Congreso.

Extranjero

El Infante don Carlos en Viena

Ayer tarde, á las seis, llegó el infante don Carlos á Viena.

A la estación han acudido á recibirle el emperador, luciendo uniforme de su regimiento español; los archiduques Francisco, Fernando, Salvador, Leopoldo y Federico; M. Rainer, embajador de España, acompañado de su esposa y del personal de la Embajada, y el gobernador, Kielmansegg.

Las tropas rindieron los honores y la música tocó la Marcha Real española. Después de los saludos de rigor, el emperador y el infante han subido en coche, dirigiéndose seguidamente hacia Hofbourg, siendo objeto de nutridas aclamaciones durante todo el trayecto.

Graves sucesos en una Iglesia

París.—Ayer se produjo una alteración del orden en la iglesia de Santa Clotilde, donde el gentío echó escaleras abajo al director de Negocios Municipales, M. Meursan, que había ido para anunciar el próximo inventario de los bienes de dicha iglesia.

Varios agentes de policía desvainaron el sable para libertar al citado funcionario, resultando heridos algunos de ellos, como asimismo unos cuantos manifestantes.

Banquero condenado

Dicen de Londres que, según noticias de Berlín recibidas por «The Daily Express», los revolucionarios rusos han condenado á muerte al banquero alemán Mudelsshon.

Por correo recibió notificación de la sentencia, é inmediatamente organizó una especie de guardia de corps que impide acercársele á toda persona desconocida.

Los revolucionarios reprochan á M. Mudelsshon haberse constituido en sostén de la burocracia rusa, logrando procurarle fondos en el Extranjero.

Desde Moraleja de Coca

Según nos comunican de este pueblo se ha celebrado con gran animación la fiesta anual que tiene lugar el 25 de Enero.

Las funciones religiosas revistieron la solemnidad acostumbrada, estando la misa á cargo del ilustrado párroco de dicho pueblo don Román Sanz. El sermón fué pronunciado elocuentemente por el también párroco de Santiuste de San Juan Bautista.

El juego de pelota tuvo esforzados campeones en los jóvenes Silvano García, Andrés Gómez y Juan Nieto, y otros de las inmediatas poblaciones de Rapariegos y Aldeanueva, y el baile de la tarde y el de la noche resultaron brillantísimos por la concurrencia de las más bonitas jóvenes de este pueblo y los comarcanos.

Completaron las fiestas durante los cuatro días de su duración, animados tiros de barra, carreras de bicicletas, etc., etc.

De provincias

Terrible desgracia

A las diez de la mañana ocurrió anteayer una terrible desgracia en la villa de Mondragón.

Una niña de catorce años de edad habitante con su familia en la casa número 16 de la calle de Ferrerías, tuvo la desgracia de caerse al fogón

de la cocina, prendiéndosele las ropas.

El fuego adquirió tal impulso, que al momento la pobre niña se vió envuelta entre llamas.

A los gritos aterradores que daba acudieron en su auxilio varias personas, aunque desgraciadamente tarde pues ya estaba agonizando.

La pobre niña murió á las doce, causando su desgracia honda consternación en el vecindario.

Se recuerda que el 16 de Diciembre de 1905 ocurrió en la misma casa otra sensible desgracia. De una ventana del camarote cayó á la calle una niña de corta edad, hija del propietario de la citada casa, quedando muerta casi en el acto.

Desgracia

Dicen de Castellón:

Ayer mañana, al entrar el tren correo procedente de Barcelona en el puente sobre el río Mijares, ha ocurrido una desgracia.

El contratista de obras de la estación de Almazora había hecho venir de Reus á tres obreros. Estos al pasar el tren por dicha estación, con objeto de no ir cargados hasta Villarreal, subieron á él y arrojaron, por la portezuela del vagón á otros compañeros, varios sacos con ropa y útiles del trabajo.

El obrero Hipólito Nebot, se asomó á la ventanilla para ver si los objetos habían caído bien, pero en aquel momento el tren entraba en el puente, y tuvo la desgracia de darse contra la barandilla de hierro tan tremendo golpe en la cabeza, que cayó con el cráneo destrozado sobre los tabloncillos que hay en el mismo puente, para el paso de las personas.

Quinquillero asesinado

Comunican de Logroño que ha aparecido en la carretera de Zaragoza, y punto denominado asientos de Varea, el quinquillero ambulante, natural de la provincia de Soria, Juan Jiménez.

Se desconocen los autores, y el móvil del crimen supónese sea el robo.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Reanudada ayer tarde la vista en juicio de la causa seguida contra Pedro Gozalo, Valentín y Santiago Sanz Gozalo, Daniel Sacristán y Maximino González, y después de haber informado dos peritos médicos, usó de la palabra el representante de la ley.

Este, modificó sus conclusiones provisionales, en el sentido de considerar á Pedro Gozalo como autor de las lesiones graves inferidas á Santiago Sanz, pidiendo se condene al referido Pedro á la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias, y costas é indemnización de 180 pesetas, habiendo retirado la acusación respecto de los otros cuatro procesados.

La defensa del Pedro modificó de conformidad con el fiscal, menos en la indemnización que pide sea 150 pesetas.

SUeltos

Esta noche, de seis á nueve, se hará oír en los salones del Casino de la Unión, el notable bajo-cantante de ópera don Julio Brandón, de cuyas facultades artísticas tenemos las mejores noticias.

Nuestros lectores ya tienen conocimiento del programa.

Aclaración

Con gusto sumo aecedemos al deseo que se nos ha manifestado por la policía de esta capital de que se haga constar por ser ello lo cierto, que la sustracción de carteras á que en nuestro número de ayer nos referíamos, tuvo lugar antes de llegar el tren á la estación de Segovia, sin que por lo tanto pudieran evitar la reali-

zación del suceso los activos funcionarios de policía de esta ciudad.

Entre el elemento joven de esta capital se nota gran animación para acudir á las oposiciones de oficiales de cuarta clase de Hacienda pública.

La excelente preparación que pueden recibir en la Academia preparatoria que acaban de abrir nuestros amigos D. Manuel Reyes, Abogado del Estado y D. Carlos Vera, depositario pagador, facilita la realización de las aspiraciones de los jóvenes estudiosos.

Paseo militar

En la tarde de ayer salieron en paseo militar los alumnos de la Academia de Artillería, con las bandas de música y cornetas.

Mañana se cumple el tercer aniversario del señor D. Eduardo Burgos y Calvo.

A su viuda é hijos, especialmente á nuestro querido amigo don Feliciano, acompañamos en esta fecha en su dolor.

Romería

Durante todo el día ha sido grande el número de personas de esta capital que utilizando los más usuales medios de locomoción que se conocen, se ha trasladado al vecino pueblo de Hontoria donde se celebra la acostumbrada romería.

Una fiesta

Ayer, con motivo de celebrar su fiesta onomástica la ilustrada profesora del colegio «La Fuencisla» señorita Cecilia Nadal, obsequió á sus discípulas con pastas, y después, al compás de un piano manubrio, bailaron durante algún rato.

Con tan fausto motivo recibió la señorita Nadal muchas felicitaciones.

Vacantes

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de Inspector de carnes de Muñozpedro, dotada con 45 pesetas anuales, pagaderas por trimestres.

Las instancias se presentarán en la Alcaldía, en término de 30 días.

También se halla vacante la plaza de Veterinario municipal é Inspector de carnes del distrito de Navas de Oro, dotada con la retribución anual de 90 pesetas.

Los que aspiren á la plaza presentarán en la Alcaldía sus documentos en el plazo de 30 días.

Por incompatibilidad del que la desempeñaba, se encuentra vacante el cargo de Depositario de fondos del Ayuntamiento de Montejo de Arvalo, con el haber anual de 140 pesetas.

Los aspirantes presentarán sus instancias en el término de diez días.

Cacheos

La policía gubernativa de esta capital ha realizado en las dos últimas noches importantes cacheos, recogiendo á quintos de los que han acudido á la concentración y á algunas gentes de mal vivir, grandísimo número de navajas de exageradas proporciones, facas, cuchillos (dos de los llamados de mesa), y un revólver de calibre de 15 mm.

Denuncia de caza

Ante el Juez municipal de Villacastín, han sido denunciados los vecinos de Nava del Marqués, Victoria y Fidel Gómez y Luis Gómez por dedicarse á la caza con un hurón, redes y escopetas, sin tener la necesaria autorización.

Limosnas

Siguiendo antigua costumbre, hoy festividad de la Candelaria, se han repartido por orden del Sr. Marqués del Arco, gran número de limosnas á los pobres del barrio del Salvador.

Rectificación

Por un error de información hijo del apresuramiento natural en tales casos se omitió el nombre de doña Rita Corredera, hija política de doña Tomasa Geromini en la esquila mortuoria que publicamos respecto á esta señora.

Queda subsanada la omisión.

Detenido

La Guardia civil del puesto de Santa María de Nieva, ha detenido y puesto á la disposición del Juzgado de Nieva, al vecino Mateo Galán Cabrero (a) Carretero, por haber hurtado trece trozos de pino procedentes de una tala efectuada en una finca del vecino de Barcelona D. Claudio Carmona.

En San Nicolás

En la mañana de hoy se ha celebrado la tradicional misa en la iglesia de San Nicolás.

Por la tarde los jóvenes de aquella barriada, han celebrado un animado baile de tamboril en la plazuela del expresado nombre.

Enferma

Desde hace algunos días se encuentra enferma una preciosa niña hija de nuestro distinguido amigo el inteligente y probo oficial de Telégrafos don Baltasar Mogrovejo.

Deseamos muy vivamente el alivio de la enfermita.

Corta fraudulenta

La Guardia civil ha puesto á la disposición del Juzgado de San Ildefonso, al vecino de Zamarramala, llamado Manuel Mateo Andrés, por conducir dos caballerías cargadas de leña verde cortada fraudulentamente en los pinares del Real Patrimonio.

Denuncia

Ante el Juzgado de San Ildefonso han sido denunciados por tener pastando abusivamente sus ganados, don Lorenzo y D. Luis de Castro y don Fructuoso Herrero.

Fiesta religiosa

Mañana festividad de San Blas, se celebrará en la iglesia de San Clemente una solemne función en honor del abogado de las enfermedades de la garganta.

Citación

Por el Juzgado de instrucción del partido del Sepúlveda se cita y emplaza por diez días para que comparezca ante aquel Tribunal, para ofrecerle una causa por incendio en su domicilio, al vecino que fué de Arvalillo, Esteban Ramos del Barrio.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4,40 tarde

El Rey y la crisis

Según informes de autorización origen, mañana se espera regrese D. Alfonso de su viaje á San Sebastián.

Hay quien afirma que el regreso del Rey con tanta premura está relacionado con la crisis que se avecina.

Las jurisdicciones

Se asegura que mañana tampoco dictaminará la comisión del Senado en el proyecto de las jurisdicciones,

Esta demora de la Comisión es justamente censurada por políticos y militares, pues entienden que cuanto más se dilate el asunto, ha de enredarse más.

Romanones de caza

El conde de Romanones ha marchado hoy de caza, habiendo quedado en el encargo de despachar con los periodistas el subsecretario Sr. Requejo.

Visita á Moret

Los Sres. Salmerón y Junoy, han visitado hoy al presidente del Consejo Sr. Moret, para anunciarle una interpelación que han de explanar en el Congreso, respecto de la situación porque atraviesa Barcelona.

Pidió á dichos diputados el Sr. Moret, que aplacen su interpelación hasta que se hallen en la Corte los diputados catalanistas por si estos quisieran intervenir en el debate.

El objeto de la visita del jefe de los republicanos y Junoy al presidente del Consejo no era este únicamente, pues también le hicieron presente el disgusto que la política del duque de Bivona al frente del Gobierno civil de aquella provincia les produce.

Requejo y los periodistas

El señor Requejo, al despachar hoy con los periodistas, ha dicho que en caso de plantearse la crisis, sería parcial, continuando por tanto, el señor Moret en la presidencia del Consejo, y proveyéndose las Carteras dimisionarias con personajes del partido liberal.

También ha dicho el Sr. Requejo, tratando la cuestión de las jurisdicciones, que en este asunto han cedido ya todo lo posible los partidarios del poder civil, y que de seguir extremando la nota los militaristas, nos volveremos a encontrar como al principio de la cuestión.

Esto supondría una gravedad á la que no es presumible el llegar.

El tiempo

Hoy es espléndido el tiempo en esta Corte, y en los paseos públicos y calles se nota grandísima animación.

G. Cano.

¡Atención!

¡Ya se descubrió el filón!

A petición del público segoviano, se ha encargado de la zapatería «La Española», su primitivo dueño y verdadero industrial Sr. Alberola, habiendo recibido un inmenso surtido de todas clases de calzado, de última moda y para todas las fortunas.

No compren ningún calzado sin visitar «La Española», porque el filón descubierto no hay quien lo tenga en Segovia.

Imprenta de EL ADELANTADO